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三种食物助消化
年节期间，大鱼大肉上桌，一不

小心就会吃撑。“吃撑了”不但会长

胖，还会给身体造成更多的危害。今

天就给大家推荐三种食物，能帮你消

化。

首推的就是红酒。吃太多的高

脂肪食物会让身体产生大量的自由

基，从而加速衰老。红酒中的抗氧化

多酚类物质，能减轻高脂肪食物对身

体的损害。

第二种食物就是醋。大吃一顿

之后，血糖会急速升高。这样的血糖

波动不但对糖尿病人不利，还会影响

正常人的健康。吃饭的时候喝一勺

醋，或者在凉拌菜上浇点醋，都能缓

解暴食后的血糖急速增高。

第三种食物是水果。吃了高能

量的大餐之后，又不吃蔬菜水果，会

让身体衰老得更快，研究发现，富含

抗氧化物质的水果，比如浆果、葡萄、

猕猴桃和樱桃，能减少饱餐后的自由

基损害。

吃卷心菜好处多
卷心菜是各色菜系中都很普遍

的一种蔬菜。古罗马人曾把卷心菜

作为有药效的植物来用。

预防胃溃疡和脂肪肝
从卷心菜中发现的维生素 U ，有

帮助受伤的肠胃黏膜再生的作用，对

胃溃疡和十二指肠溃疡等都有效。

甚至还有防止肝脏内多余脂肪堆积

的作用。

维生素C 能帮助恢复疲劳
卷心菜作为淡色蔬菜含有丰富

的维生素 C，对预防感冒、恢复疲劳和

消除皮肤粗糙有效。

备受关注的癌症预防效果
卷心菜含有多种抑制癌细胞活

性 化 的 强 力 物 质 ，如 异 硫 氰 酸 酯 (

P307)、吲哚化合物和过氧化物酶等，

因此成为备受关注的食物。

有预防健忘症的效果
中医上认为卷心菜有健脑的作

用，可以预防健忘症。食用方法也很

多，可以说是适宜老年人的最佳食

材。

卷心菜的不同部位含有的营养

元素的种类和量也不同，所以尽量哪

个部分都不要扔掉而要整个食用。

另外，卷心菜随着季节的变化，

叶子的硬度也在变化。

卷心菜的维生素 C 含量很丰富，

两三片叶子就可以满足身体所需的

维生素 C 量的一半以上。维生素 C

和维生素 U 都怕热，容易溶于水。食

用时，或用刀切丝，或用手撕碎，稍微

调拌一下生吃，可以防止维生素的流

失。

但是，卷心菜是寒性食物，所以

有寒症的人还是吃菜包肉、浓汤等热

菜比较好。

最外面的浓绿色叶子含有较多

的胡萝卜素和让骨骼更坚固的维生

素 K。虽然心的部分较硬，但是其中

维生素 C 的含量比叶子更丰富，而且

切成丝吃，也很爽口美味，所以不要

扔掉。如果遇到叶子不好剥的情况，

可以整个放热水里焯一下等凉了再

剥。

顺便提一下，紫卷心菜的紫红色素

是一种花青素，有强力抗氧化作用。另

外，球芽甘蓝虽小但富含胡萝卜素和维

生素C，都有预防癌症的效果。

日前，一款旨在能够为用户提供足不出户
艺术体验的智能设备Framed 2.0登陆众筹网
站。这款设备能够将智能显示与手势操控结
合在一起，从而通过手势控制来浏览图片以及
Flash动画等。

Framed 2.0配备了全高清1080p显示器、
WiFi、运动传感器,一个720p的手势识别照相机，
也有立体声扬声器输出和mono麦克风输入。

太空互联网为何物

据了解，太空互联网由 48 颗卫星组成，

每颗卫星重 200—250 公斤，所有的卫星都将

在高度为 1500公里的低轨道运行。

目前，俄罗斯正计划构建太空互联网，这

一项目已经得到俄政府有关部门的批准。将

来进一步成形后，太空互联网有望成为第一

个应用于太空中的通信网络。

“通俗地说，太空互联网是通过卫星等实

现全球互联乃至星际互联的通信技术。”北京

航空航天大学软件学院院长孙伟说，太空互

联网一旦实现，互联网将无死角覆盖地球，地

球人甚至可以与“火星人”视频聊天。

早在 1997 年，美国正在实施两个火星探

险车登陆火星的计划，互联网之父文森特·塞

尔夫就曾提出过太空互联网的概念。在北京

邮电大学计算机学院网络技术中心副教授魏

更宇看来，当时太空互联网的目标就是从地

球到火星的太空，用互联网技术进行空间通

信。“所谓太空互联网主要还是围绕从地球到

卫星（卫星通信）、从地球到太空飞船的通

信。听起来很大，实际上是相对小众的研究

领域。”

此外，OneWeb 的 CEO 怀勒也在探索太

空互联网，这家新的创业公司希望到 2018 年

发送数千颗卫星进入轨道，从而为世界最偏

远地区提供高速光纤互联网。

“这些听起来非常诱人，现实可行性还需

要具体论证。”魏更宇认为，这些技术一般称

作空中通信，受气象条件影响较大。

实施起来困难较多

前 不 久 ，马 斯 克 在 接 受 采 访 时 表 示 ，

SpaceX卫星互联网项目包括两个目标：第一，

向发展中国家提供廉价的卫星互联网服务；

第二，通过卫星通信系统，提升现有互联网主

干网络速度。

“这一部分内容，我们一般看作是卫星通

信的范畴。为了 SpaceX 项目而建立起来的

卫星互联网，能够提供廉价的卫星互联网服

务和提升互联网骨干网络速度。”魏更宇说。

魏更宇表示，从 SpaceX 项目的角度看，

需要有一个基于卫星的通信网络，称之为卫

星互联网，它既可以提供卫星互联网接入和

提升骨干网络速度。但其接入是否廉价是一

个问题，从目前的技术现状和可以预见的未

来看，使用卫星通信作为互联网的接入，一般

都不廉价。

同时，使用卫星通信作为一种网络的备

份路由，作为最常见的提升互联网骨干网速

度的手段，如果是针对不发达或发展中国家，

也要看具体的应用场所。

对此，孙伟持更谨慎的态度。“由于成本

太高，现在看来还不太靠谱，但星际网络是未

来互联网一定会拓展的领域。”

“太空互联网具体实施起来实属不易。”

孙伟认为，实现太空互联网需要大量高性能

卫星，卫星和发射都比较昂贵，这将耗费大量

的投资。而且较长时间的响应延误、无线传

输对数据带宽的限制和多变的天文气象环境

导致的中断问题等，都是太空互联网特有的

新困难。

“另外，火星与地球之间的信息来回，大

致需要 20 到 50 分钟的响应时间，因此需要

一个不同于 TCP/IP 的新网络协议。”孙伟补

充说。

未来在电脑前就能看
到太空

尽管困难重重，但人们对外太空的探索

却从未止步。

“太空互联网，可以为地球上互联网的通

信提供强有力的补充和支持。”魏更宇说，有

人预计到 2020 年，互联网的通信节点数量将

由十几亿发展到七十几亿个。互联网规模急

剧膨胀，网络通信量也会急剧增长。网络在

短时间内超大的增长规模，对网络自身的稳

定性、可靠性都是极大挑战。

从这个意义上看，卫星通信系统作为互联

网的一种补充和备份技术，对提高网络的通信

能力和安全性有很大的帮助；从通信系统的实

践看，目前卫星通信对现有通信系统来讲，作

为应急通信的支持能够发挥较大作用。

“太空互联网作为支持太空探索的重要

手段，伴随太空技术在各个行业的应用，将发

挥重要的运营保障作用。”魏更宇说。

太空互联网的概念提出来之后，也受到

学术界、传媒等方面的热捧。

然而，魏更宇内心却有诸多忧虑。即使

实现，从通信和网络技术发展的规律上看，没

有规模化的商业应用，就属于小众的研究领

域。“与此类比的是军工技术，如果没有转化

为民用技术被大规模应用，其就是小范围的

或者是短命的。”

与魏更宇相比，孙伟表现的较为乐观。

在他看来，让宇航员以外的普通公民坐在电

脑前就可以看到外太空世界，是互联网的又

一次革命。就像发现新大陆一样，好奇心足

以令全人类对太空互联网无比热衷。

太空互联网一旦实现，那么星际间通信

将成为可能。过去，人们只能通过把宇航员

送到太空的方式去探索未知宇宙，今后普通

公民也可坐在家里通过太空互联网自由地欣

赏外太空的图像和视频。“万一存在外星人

呢？想象一下，有一天你可以与外星人视频

聊天，是不是很兴奋呢？”谈起未来，孙伟充满

期待。

日前，特斯拉 CEO伊隆·马斯克提出太空互联网项目，并提出未来甚至
可以覆盖至火星。然而，有专家提出，目前看来还不太靠谱。请关注——

太空互联网会成为现实吗？
本报记者 付丽丽

科技日报讯 （记者王建高 通讯员韩
丽 宋强）2 月 4 日起，青岛西海岸新区建设

工程“绿强度”规划管理暂行规定正式实施，

全区所有新建和改建民用建设工程全部推

行“绿强度”指标体系。这是青岛西海岸新

区整合当前国际屋顶绿化、树阵式停车绿

化、墙面垂直绿化等先进的建筑艺术和园林

艺术，独创的绿色生态建筑指标体系。

“绿强度”是指建设工程中地面绿化面

积、树阵式停车绿化、屋顶绿化、墙面垂直绿

化及其它绿化形式按比例折算绿地面积的总

和与用地面积的比值，是衡量建设工程绿色

生态化程度的一项重要指标。黄岛区副区长

韩冠智介绍，“绿强度”与传统的绿地率相比，

强化了绿化“体积”的概念，而非单纯的绿化

面积，原则上应远远大于传统绿地率（约

30%）的绿化强度，能够达到甚至超过100%。

确切的说，所谓的“绿强度”就是将生态

引入建筑，让每一栋建筑都成为一颗“参天

大树”，以立体绿化为主要特征的生态建筑

将成为新区建筑的新常态，走进城市中，就

像走进了由绿色生态建筑组成的立体绿化

森林，真正实现生态城市的目标。

青岛西海岸新区将鼓励民用建设工程建

设单位、设计单位等机构推广“绿强度”指标体

系。实施墙体垂直绿化的，垂直绿化占用建

筑阳台、平台等有效计容面积的，有关建筑面

积可不纳入容积率计算，最大不超过建筑总

量的5%。在满足2倍规划条件规定绿地率指

标的基础上，结合建设工程设计方案确定的

“绿强度”指标进行奖励，奖励总计不超过项

目用地面积的 10%，其中地面绿化、建筑屋顶

绿化及其它绿化，“绿强度”指标每增加 10%，

可增建用地面积 1%的建筑面积；墙体垂直绿

化（高科技精细化），“绿强度”指标每增加

10%，可增建用地面积3%—4%的建筑面积。

让每栋建筑都成“参天大树”

最终夺去近七成糖尿病患者生命的不是

糖尿病，而是心脑血管病！其中胆固醇水平，

尤其是低密度脂胆固醇水平是预测糖尿病患

者未来发生心脑血管病变的最危险因素，其

重要程度在血糖因素之上。

“当人们谈到糖尿病并发症的时候，一般

会想起糖尿病眼底病变，糖尿病足，糖尿病肾

病……”北京协和医院内分泌专家肖新华教

授指出，事实上很多患者本人和家属都没有

意识到，在糖尿病并发症中，最为严重的威胁

糖尿病患者生命的是动脉粥样硬化性心血管

疾病（ASCVD 并发症），约 70%的糖尿病患者

死于 ASCVD并发症。

糖尿病患者最容易发生的是动脉粥样硬

化病变，基本病变形式是粥样斑块，而其最主要

的成分是“坏胆固醇”（低密度脂蛋白胆固醇，即

LDL-C）。当高血糖这个“先头部队”破坏了血

管内皮保护层，血管壁等于“城门洞开”，血液中

过多的“坏胆固醇”就会透过被破坏的血管内

皮，沉积在动脉血管壁上，形成斑块，最终引发

心肌梗死和脑梗死，危及生命。每10位糖尿病

患者中约有7位最终死于ASCVD并发症。临

床医学研究也证明，糖尿病患者在同等的心血

管危险因素的水平下，患心肌梗死的风险是非

糖尿病患者群的2—4倍。

为加强公众对糖尿病 ASCVD 并发症的

认识，推动我国心脑血管事件死亡率“拐点”

的早日到来，在“新指南·新视点：积极启动他

汀治疗，遏制糖尿病 ASCVD 并发症”研讨会

上，肖新华强调指出，糖尿病患者的 ASCVD

并发症是可防可控的，糖尿病患者的胆固醇

水平，尤其是“坏”胆固醇水平是预测糖尿病

患者未来发生 ASCVD的最危险因素。

针对糖尿病患者控制胆固醇，新版 ADA

指南明确指出：

一、对40岁以下糖尿病患者，伴有危险因素

（高血压、吸烟、超重/肥胖、LDL-C≥100mg/dL

（2.6mmol/L）等），推荐使用他汀治疗；

二、对于40岁以上的糖尿病患者，即便没

有 危 险 因 素（高 血 压 、吸 烟 、超 重/肥 胖 、

LDL-C≥100mg/dL（2.6mmol/L）等），也推荐

使用他汀类药物降低“坏胆固醇”（LDL-C）；

三、他汀类药物必须长期使用。需在生

活方式的干预基础上，通过他汀类药减少缺

血 性 卒 中 、心 梗 等 ASCVD 风 险 。 不 可 在

“坏”胆固醇（低密度脂蛋白胆固醇）LDL-C

降低后随意停药。

最后，肖新华表示，糖尿病人的胆固醇控

制是一个长期的过程，要在医生的指导下，科

学合理用药，坚持使用他汀类药的时间越长，

降低心脑血管事件风险的收益就越明显。

糖尿病患者关键要控制好胆固醇
本报记者 李 颖

科技日报讯 （通讯员罗国金 尹自芳
高媛）近日，由解放军总医院耳鼻咽喉头颈

外科王秋菊教授和山东大学附属生殖医院

生殖医学首席专家陈子江教授联合开展的

我国首例成功阻断重度遗传性耳聋第三代

试管婴儿顺利诞生，经听力筛查完全具备正

常听力，实现了聋哑防治从二、三级防控到

一级预防的里程碑式的跨越。

据介绍，新生儿的父母来自河北农村，

均为我国遗传性耳聋的常见致病基因 GJB2

携带者，第一胎男婴因重度遗传性耳聋实施

了人工耳蜗植入术，第二胎男婴又被确诊为

遗传性耳聋，被迫选择终止妊娠。这对夫妇

强烈渴望拥有一个具有健康听力的宝宝，阻

断家族中的聋哑厄运。技术团队应用胚胎

植入前遗传学诊断（PGD），联合无创产前单

体型分析遗传性耳聋基因技术帮助他们实

现了这一梦想。

目前，我国每 1000名新生儿中就有一位

因耳聋基因缺陷而致的先天性耳聋患者。

产前诊断预防耳聋对于减少出生人口缺陷、

优化人口质量具有十分重要的意义。此项

研究将产前基因诊断、妊娠期外周血筛查及

新生儿听力筛查的三级防控融入围产保健，

变被动预防为孕前基因筛查综合防控，建立

了可复制的产前排除遗传性耳聋的技术模

式，为我国 2780万耳聋患者预防性优生带来

了福音。

聋哑家族生出健康儿

近日，鹏博士在京发布首款电视机产

品：55 英寸 4K 大麦电视 D55s，普通版售价

3333 元人民币，HiFi 版售价 3999 元人民币，

将于 2月 17日在其官网大麦商城接受预订。

据介绍，大麦电视与传统电视最大的不

同之处，就在于其“分体”设计。所谓“分体”

即大麦电视采用将电视屏幕(云屏)和主要元

器件(云盒)分开的设计，从而降低用户电视

更换成本。分体电视旨在保证寿命较长的

液晶屏幕能够“物尽其用”的基础上，让用户

仅通过对云主机更新升级的便捷操作，就能

一直享用最高端配置的智能电视。

在商业模式上，大麦电视与乐视超级电

视类似，同样采用了“不靠硬件赚钱”的模

式，不过并不是靠内容，而是靠服务增值。

据悉，大麦的目标是为用户提供从宽带、终

端到服务的一体化解决方案。

因此，大麦电视还同时推出了三档套

餐：包括 55 英寸大麦电视 HiFi版和 100M 大

麦超级宽带 1 年的大麦百兆套餐，售价 4999

元；包括 55 英寸大麦电视 HiFi 版和 1G 大麦

超级宽带 1 年的大麦千兆套餐，售价 5999

元；包括 55英寸大麦电视 HiFi版+1G大麦超

级宽带 1 年+大麦路由器+大麦极清收视费

包 1年的大麦全家福套餐，售价 6999元。

(苏红)

“分体”设计让智能电视“物尽其用”

新年临近，山东省枣庄市广大菜农为城乡居民备足了各种新鲜的过年菜，丰富了城乡居民的菜篮子，且实行“农超对
接”经营模式，减少中间流通环节，使消费者得到实惠。图为菜农在温室大棚内管理西红柿。 新华社发（孙中喆摄）


